



Ministerio
Secretaría
General de la
Presidencia

Gobierno de Chile

Gobierno encabeza una nueva ceremonia de Janucá en el Palacio de La Moneda



Diciembre 20, 2024 3:41 pm

Durante el encuentro, encabezado por el ministro Secretario General de la Presidencia, Álvaro Elizalde, la autoridad subrayó la importancia de preservar el valor de la diversidad para fortalecer y fomentar nuestra democracia.

Viernes 20 de diciembre de 2024.- El ministro Secretario General de la Presidencia, **Álvaro Elizalde**, junto a la subsecretaria de la Segpres, **Macarena Lobos**,

encabezaron la celebración judía de Janucá en el Palacio de La Moneda, ocasión en la que subrayaron el compromiso del Gobierno con la diversidad y la tolerancia, valores fundamentales para fortalecer la democracia. En el encuentro participaron distintas autoridades, entre ellas el ministro de Relaciones Exteriores, **Alberto van Klaveren**, su par de Vivienda, **Carlos Montes**, embajadores, y representantes de los diversos credos religiosos.

La ceremonia, que se festeja desde 2008 en la sede del Ejecutivo, recuerda el milagro del candelabro del Templo de Jerusalén, el cual permaneció encendido por ocho días durante el asedio de los helenos. Janucá significa “inaugurar” y las velas simbolizan la libertad para festejar sus propios ritos religiosos. También es conocida como “**Fiesta de las Luces**” y tiene una duración de ocho días y ocho noches.

Por ello, durante la actividad diversas autoridades y representantes de la comunidad judía participan en el tradicional encendido de velas y expresan buenos deseos. En ese contexto, el ministro Elizalde destacó que estas fiestas son la *“oportunidad para compartir en familia y reflexionar sobre el tipo de sociedad que aspiramos a construir y sobre cuál debe ser nuestra forma de convivencia”*.

En esa línea, sostuvo que es necesario *“reconocer que **la diversidad es el principal patrimonio de Chile**. De hecho, aquí en La Moneda, se han celebrado múltiples ceremonias. Hace un tiempo atrás celebramos el Día de las Iglesias Evangélicas y Protestantes, también tuvimos el IFTAR junto a las comunidades musulmanas y recibimos a la Virgen de Lo Vásquez en la Capilla de la Moneda”*.

*“Hoy estamos celebrando Janucá, una tradición que sin lugar a dudas da cuenta de la importancia de **fomentar una convivencia en el marco del respeto entre todas y todos**. Janucá es un hito de inspiración universal que representa también valores universales que todos compartimos: Paz, democracia, memoria, solidaridad, compromiso, diálogo, justicia e igualdad”*, indicó.

Junto con recalcar la labor de la Segpres como ministerio **encargado de las relaciones institucionales con los distintos credos** presentes en el país, el secretario de Estado sostuvo que *“la laicidad del Estado implica un rol activo para garantizar el libre ejercicio de la fe. Por tanto, no es quedarse de brazos cruzados, sino que finalmente impulsar políticas públicas que permitan que nadie se sienta amenazado, que nadie sienta miedo por formar parte de una comunidad religiosa”*.

*“Por eso debemos ser siempre enfáticos para condenar categóricamente cualquier atisbo de antisemitismo, también de islamofobia o **cualquier otra forma de expresión de intolerancia**. Y reconocer que los problemas que afectan a otros pueblos y países del mundo pueden estar también presentes en nuestra forma de convivencia”*, advirtió.

El titular de la Segpres sostuvo además que *“este palacio también fue testigo de la intolerancia y de las heridas que se mantienen abiertas por décadas. **Debemos aprender de las lecciones de nuestra historia** para cuidar nuestra convivencia, en tiempos en que*

las descalificaciones, las cancelaciones, la intolerancia parecen prevalecer sobre la cultura del respeto”.

Al término de la actividad, también tuvo palabras para referirse la **subsecretaria Lobos**, la que dijo que *“hay que rescatar el espíritu de Janucá, de traer la luz en momentos oscuros y propiciar, como decíamos, el diálogo interreligioso y por sobre todas las cosas, el respeto a todas las religiones y espiritualidades”.*

Fuente: <https://www.minsegpres.gob.cl/archivo/noticias/gobierno-encabeza-una-nueva-ceremonia-de-januca-en-el-palacio-de-la-moneda>